

## AVISOS

**FIESTA DE LA EXALTACIÓN DE LA SANTA CRUZ.-** Este sábado 14, en la Eucaristía de las 20h de la Parroquia San Nicolás, la Venerable Cofradía de la Vera Cruz o de la Sangre de Cristo celebra su fiesta anual. Tras la Eucaristía adoraremos la reliquia de la Santa Cruz.

**FIESTA DE NTRA. SRA. LA VIRGEN MARÍA, EN SU CORAZÓN DOLOROSO.-** El próximo sábado 21 en la Eucaristía de las 20h de la Parroquia San Nicolás la Cofradía de la Oración en el Huerto y Corazón Doloroso de María celebrará esta fiesta en la que además se rezará por los cofrades fallecidos durante este ejercicio y al acabar la Misa se procederá a homenajear a las señoras que han demostrado su fidelidad y permanencia en la Cofradía.

**DESPEDIDA DE D. MIGUEL ÁNGEL.-** El pasado mes de julio D. Miguel Ángel, vicario de nuestras parroquias, nos comunicó que por cuestiones personales se marchaba a la Diócesis de Salamanca, donde tiene parte de sus raíces, para incardinarse allí como sacerdote diocesano. El próximo lunes 23 a las 20h, en la Parroquia San Nicolás, celebraremos una Eucaristía de acción de gracias por estos cuatro años compartidos con él. Y, D.m., recibiremos al nuevo Vicario, D. Joaquín Todolí, el próximo sábado 28, también en la eucaristía de las 20h de la Parroquia San Nicolás.

**AMONESTACIONES.-** Desean contraer matrimonio Javier Lacruz Cervera, soltero, mayor de edad, natural de Valencia, hijo de Manuel y Ascensión CON Lorena Martínez Sánchez, soltera, mayor de edad, natural de Requena, hija de Félix y M<sup>a</sup> Amparo, ambos feligreses de esta parroquia. Desean contraer matrimonio Carlos Arévalo García, soltero, mayor de edad, natural de Requena, hijo de Ángel y M<sup>a</sup> Pilar CON Sonia Yllera Calatayud, soltera, mayor de edad, natural de Valencia, hija de Anselmo y Rosa María, ambos feligreses de esta parroquia.

**CÁRITAS REQUENA.-** ¡Anímate a colaborar con Cáritas en nuestro servicio de Refuerzo Escolar! Necesitamos voluntarios que quieran ayudar a estos pequeños, a los preferidos de Jesús, a hacer sus deberes, a estudiar y resolver sus dudas, pasando con ellos un rato a la semana. Es, sencillamente, un acompañamiento. Cuantos más voluntarios, más niños podremos atender... Te llevarás la sonrisa agradecida de un niño y la sensación de que el Reino que Dios quiere podemos instaurarlo entre nosotros.

**LOTERÍA NAVIDAD.-** Ya tenemos a la venta la Lotería de la Parroquia: el número **74129**. Podéis adquirirla en la sacristía de las parroquias y en la portería de la Residencia, y podéis solicitarla a los miembros del Consejo de Economía. También hay décimos a la venta que debéis solicitar al párroco. Recordad que este año los beneficios de la lotería se destinarán al Proyecto de cambio de iluminación y megafonía de la Parroquia de San Nicolás (El Carmen). Recordamos también el número de cuenta que se ha abierto para este fin: **ES85 3058 7001 1627 2001 3957**. Gracias por vuestra colaboración.

## HORARIOS DE MISAS

De Lunes 16 a Viernes 20:

9:00 h Capilla Residencia

18:30 h Capilla Madres Agustinas

20:00 h Parroquia San Nicolás

Sábado 21:

9:00 h Capilla Residencia

9:30 h Capilla Madres Agustinas

20:00 h Parroquia San Nicolás

Domingo 22:

9:00 h Capilla Residencia

9:30 h Capilla Madres Agustinas

12:00 h Parroquia El Salvador

20:00 h Parroquia San Nicolás

SÍGUENOS EN:  Comunidad cristiana de Requena [www.iglesia-en-requena.es](http://www.iglesia-en-requena.es)



2018-2019

Objetivo Curso Pastoral

en Cristo **PROFUNDIZAR** en la celebración de la fe como cimiento fundamental de la acción evangelizadora de nuestra Comunidad

Comunidad cristiana de Requena -Parroquias de El Salvador y San Nicolás

# Hoja Parroquial Comunión

Comunidad Cristiana de Requena

Año I Septiembre 2019 - Parroquias de El Salvador y San Nicolás

n. 42

## «Para mi la vida es...»



### EDITORIAL

¡Cuántas respuestas posibles para esta afirmación! Tantas como personas hay en el mundo: la familia, el amor, la felicidad, el consumo, el placer, el trabajo, la comida, el dinero, la religión, la misa de los domingos, etc. Pero bien sabemos que solo hay una respuesta perfecta y esa es la que san Pablo nos recuerda en una de sus cartas: «Para mí la vida es... ¡Cristo!». ¡Qué fácil pronunciarla, pero qué difícil vivirla!

Para llegar a esta afirmación no sirve sólo el creer, sino el vincularse de tal modo a Cristo que toda nuestra vida gire en torno a Él y sobre Él. Para llegar a esta afirmación es necesario, literalmente, enamorarse de Cristo en tal manera que como unos enamorados tengamos la necesidad imperiosa de dársele todo al otro, de vivir con su misma vida. No son palabras «espiritualoides», es que el cristiano debe ser lo que es o no es nada, o ama a Cristo con todas sus fuerzas o no es nada, o como nos diría nuestro Arzobispo: «Dios o nada».

Karl Rahner (1904-1984) es para muchos el mayor teólogo católico del siglo XX y a la vez el más «espiritual», es decir, el que mejor une teología y vida según el Espíritu. Junto a otros varios es uno de los padres del Vaticano II por la influencia que sus escritos tuvieron en aquel acontecimiento eclesial. Pues bien, este gran teólogo de la Iglesia escribió: «La nota primera y más importante que ha de

caracterizar a la espiritualidad del futuro es la relación personal e inmediata con Dios. Esta afirmación puede parecer una perogrullada; sin embargo, actualmente está muy lejos de ser algo que cae de su peso».

«Cabría decir que el cristiano del futuro o será un 'místico', es decir, una persona que ha 'experimentado' algo o no será cristiano. Porque la espiritualidad del futuro no se apoyará ya en una convicción unánime, evidente y pública, ni en un ambiente religioso generalizado, previos a la experiencia y a la decisión personales».

Dicho con otras palabras, podríamos decir que el cristiano de hoy o se enamora de Cristo o le será imposible vivir evangélicamente, ya que en un mundo de globalización, de comodidades y placeres, de facilidades e, incluso, permitidme que lo diga, de libertinaje, o vivimos a contracorriente, es decir, el Evangelio, o la corriente de lo puramente mundano nos arrastrará hasta llevarnos al mar de la disolución.

Por eso, en este tercer curso del Proyecto de Edificación Pastoral (PEP) que vamos a comenzar próximamente, vamos a centrarnos en lo primordial, que es encontrarnos con Cristo, para poder después cumplir con nuestra misión, insisto fundamental, de mostrar a nuestros hermanos la figura de Cristo, no

COMUNIÓN - DOMINGO XXIV T.O. Ciclo C  
COMUNIÓN - DOMINGO XXIV T.O. Ciclo C

como un ser histórico, sino como alguien que vive a nuestro lado y que, como a aquellos apóstoles, hoy nos invita a seguirle y a vivir en Él. Una invitación a ser conscientes de que el cristiano debe salir de la tibieza y la mediocridad, redescubrir que la fe es acción, fidelidad, seguimiento, esfuerzo y sacrificio, es salvación y felicidad completa. Una invitación a seguir madurando en nuestra relación con Él para que lleguemos a exclamar eso mismo que señalaba al comienzo: ¡Para mí la Vida solo es Cristo!

El pasado jueves nos reunimos el Consejo Pastoral para dar comienzo a la preparación del inicio de este nuevo curso, con ilusión y esperanza, y reconociendo la acción del Espíritu Santo en medio de nuestras limitaciones. Nos pusimos en las manos de Dios para que entre todos sigamos construyendo, edificando, una Comunidad ante todo misionera, porque, si lo somos, querrá decir que vivimos ciertamente la presencia de Cristo en nuestra vida. Deseamos que nuestra Comunidad sea también expresión de esa afirmación de san Pablo: ¡Para nosotros, para nuestra Comunidad, la vida es Cristo!

VUESTRO PÁRROCO

## Vida Pastoral NOCHE EN BLANCO

Desde hace varios años, nuestra Comunidad se suma a esta iniciativa cultural, que tendrá lugar la noche del 21 de septiembre, abriendo las puertas de nuestros templos con el deseo de acoger, pero, sobre todo, de ofrecer y compartir el verdadero tesoro de nuestra Comunidad: Jesucristo.

Tras la experiencia de la Exposición Pulchritudo Fidei con la que nos instalamos en la «Plaza de la Cultura» y en medio de ella manifestamos la belleza de nuestra Fe, que es la presencia real de Cristo en la Eucaristía y en cada una de nuestras vidas, estamos convencidos de que un modo de salir al encuentro del otro es el espacio de la cultura.

En esta ocasión abriremos la Iglesia de El Carmen de 11h a 13h. Y la Parroquia de El Salvador se abrirá ininterrumpidamente desde las 19h hasta las 00:30h. A partir de las 22:30h hasta las 00h tendremos un tiempo de adoración ante el Santísimo, ambientado con cantos y textos bíblicos, con el deseo de que poner a Cristo en medio del camino de todos aquellos que suben hasta la Villa, pues esta es nuestra misión: acercar al Señor para que sea Él quien cambie los corazones; y ya sabemos por experiencia que Él se vale de cualquier medio, por sencillo que sea. ¡Os esperamos!

Como bien sabéis, dentro de la estructura pastoral de nuestra comunidad, contamos con un Área propia para la Evangelización de la cultura, con la voluntad de cumplir con las proposiciones que se sugieren Plan Diocesano para la Evangelización (n. 230 -232): "Acoger y acompañar a las personas que se acerquen a la Iglesia por motivaciones culturales, de conocer y valorar la rica tradición cultural de la Iglesia por parte de los agentes de pastoral y de fomentar actividades culturales en las Comunidades Parroquiales".

ÁREA PASTORAL PARA LA EVANGELIZACIÓN DE LA EDUCACIÓN Y LA CULTURA



## El Santo de la Semana

### SAN MATEO

21 de septiembre

Las cuatro listas de los doce apóstoles que contiene el Nuevo Testamento incluyen a Mateo, llamado también Leví (Mc 2, 14; Lc 5, 27).

El evangelista Marcos narra así la elección de Mateo:

"Salió de nuevo (Jesús) a la otra orilla del mar; toda la gente acudía a él y les enseñaba. Al pasar, vio a Leví, el de Alfeo, sentado al mostrador de los impuestos y le dice: "Sígueme". Se levantó y lo siguió. Sucedió que, mientras estaba él sentado a la mesa, en casa de Leví, muchos publicanos y pecadores se sentaban con Jesús y sus discípulos, pues eran ya muchos los que lo seguían. Los escribas de los fariseos, al ver que comía con pecadores y publicanos, decían a sus discípulos: "¿Por qué come con publicanos y pecadores?". Jesús lo oyó y les dijo: "No necesitan médico los sanos, sino los enfermos. No he venido a llamar a justos, sino a pecadores".

Mateo permaneció con Jesús hasta ser testigo de su muerte, verle resucitado y subir al cielo, r9y recibió luego con los demás apóstoles el Espíritu Santo.

Después de la muerte y resurrección de Jesús, Mateo permaneció un tiempo en Palestina, donde predicó, como afirman Clemente de Alejandría y el historiador Eusebio, y donde escribió su evangelio en arameo. Posteriormente predicó en Persia o en Etiopía, según diversas tradiciones, y parece que murió mártir.

## OBJETOS LITÚRGICOS (PARTE III)

Para finalizar con los objetos litúrgicos os describimos el humeral y los lienzos litúrgicos:

**PAÑO DE HOMBROS O HUMERAL.** Del latín umerus (húmero), hueso que va entre el hombro y el codo. Denominado así porque es un velo decorado que se pone sobre los hombros. Suele tener unas medidas de unos 2 m de largo por 50 cm de ancho, sujetado por delante con un broche y con cuyos extremos se toma la custodia o el copón cuando se lleva procesionalmente o cuando se imparte la bendición.

### LOS LIENZOS LITÚRGICOS.

El  **cubrecáliz**  es un trozo cuadrado de tela, del mismo color y calidad que la casulla. Es usado en la Eucaristía para cubrir el cáliz, sobre éste se coloca la bolsa de corporales, que es una funda en la cual se guardan los corporales cuando no están extendidos en las celebraciones litúrgicas, formada de dos piezas de cartón de forma cuadrada forradas del mismo material y color que los ornamentos. Ambos son retirados a la hora del ofertorio y vueltos a colocar tras la Comunión. Actualmente estos implementos son opcionales.

La  **palia**  es un trocito cuadrado de tela,

generalmente almidonado para dar consistencia, o reforzado en su interior con cartón, usada para tapar el cáliz durante la misa, y cumple la función de proteger el vino de polvo e insectos.

El nombre de  **corporal**  proviene de corpus (cuerpo) ya que sobre él se coloca el Cuerpo del Señor y mide unos 40 o 50 cm por lado; lo suficientemente grande como para que se pueda depositar sobre él el cáliz y el copón. Se despliega sobre el mantel del altar en el momento del ofertorio y se retira tras la Comunión. Es preferible que no lleve adornos, para significar mejor la asociación que tradicionalmente se ha hecho con el santo sudario.

El  **purificador**  es un paño rectangular, plegado longitudinalmente, con una cruz o símbolo litúrgico estampada en el centro. Se utiliza a modo de toalla en la purificación de los vasos sagrados. No se debe adornar en exceso y debería ser de lino blanco o de tejido absorbente.

El  **manutergio** , del latín manus (mano) y tergere (enjuagar, secar), es un paño de lino blanco, plegado longitudinalmente, con que el celebrante principal se seca las manos cuando se las lava después del ofertorio como signo de purificación antes de ofrecer el sacrificio de la Eucaristía.



## VOCES CONSAGRADAS

FRATERNIDAD MISIONERA  
VERBUM DEI

DIOS SIGUE SALIENDO EN BUSCA DE  
EVANGELIZADORES

El privilegio más grande que podemos experimentar todos los cristianos es sabernos llamados a trabajar para una gran misión. Es un honor que el Señor concede a todo aquel que quiera seguirle y tener un alma misionera, dispuesta siempre a hacer mucho bien. Él está dispuesto a contratar obreros para su viña.

La parábola de Mt 20, 1-16 es un retrato de nuestra vida. El Señor sigue saliendo a nuestro

encuentro buscando obreros para tanta labor. Le apremia llegar a tiempo a tantas vidas paralizadas, sin rumbo ni sentido, sin ansias de vivir. A la primera hora del día -desde el principio de nuestra vida- Dios nos llamó a vivir con él, nos llamó en nuestra adolescencia y juventud, nos seguirá llamando y no se cansará de llamarnos, incluso en la hora undécima de nuestra vida -al final de ella- porque al Señor cualquier edad le sirve para laborar en su viña.

¿Y la paga? ¿Cuál será? Los que llevamos años trabajando para él sabemos que la dicha es muy grande, aunque a veces apriete el cansancio. Porque sabemos que Él es nuestra paga. El Señor paga según su dadivoso corazón. Escucha hoy de nueva su llamada. ¿Qué vas a responder?

«El hombre está hecho para dudar de sí mismo, no para dudar de la verdad; y hoy se han invertido los términos». G. K. Chesterton